



### **Afectados 2.000 diabéticos por el cambio**

Desde ayer empezaron a comercializarse los nuevos modelos de jeringuillas y viales para la insulina adaptados a la pauta europea.

#### **EUROPA PRESS - Pamplona**

Desde ayer ya no hay en el mercado ni viales de insulina ni jeringuillas de 40 unidades, lo que afectará a los aproximadamente dos mil diabéticos navarros que se inyectan insulina con jeringuilla, en vez de con plumas o cartuchos, y que tendrán que adaptarse a los nuevos modelos comerciales.

El ministerio de Sanidad y el propio departamento de Salud del Gobierno de Navarra ya han informado sobre este cambio a los afectados desde octubre del pasado año a través de una campaña publicitaria.

En dicha campaña se deja claro que dicho cambio de los viales no modificará en ningún caso la dosis prescrita, la frecuencia de la administración ni la marca o tipo de insulina.

#### **El por qué del cambio**

El cambio en la concentración de esta sustancia viene motivado por la necesidad de adecuarse a la pauta que utilizan la gran mayoría de países del entorno europeo, como recomienda la Organización Mundial de la Salud (OMS) y la Federación Internacional de Diabéticos, dado que los desplazamientos tanto de ciudadanos españoles al extranjero como de otros países a España son cada vez más frecuentes.

Desde el departamento de Salud se advirtió a todos los usuarios que debe tenerse especial cuidado durante estos primeros días debido a los problemas que pueden ocasionar la mezcla de viales y jeringuillas antiguas y nuevas.

#### **Recomendaciones**

Se recomienda a todos los insulino-dependientes no tener en el domicilio simultáneamente jeringuillas y viales de 40 UI/ml con materiales de 100 UI/ml, deshaciéndose cuanto antes de dicho material antiguo.

Se recuerda también a los pacientes que tengan viales de 40 unidades que deberán entregarlos en las farmacias para su destrucción, mientras que las jeringuillas de 40 unidades serán depositadas en los centros de salud.

#### **Dispositivo de devolución**

En Navarra, el dispositivo para la devolución de los viales y jeringuillas de 40 UI existentes en los centros asistenciales, tanto en el ámbito de primaria como en los hospitales, ha funcionado correctamente, según el departamento de Salud.

Asimismo, se ha centralizado el sistema de devolución y eliminación de jeringuillas que los pacientes tienen en su poder y que no hayan sido utilizadas.

Según se informó, las asociaciones de diabéticos y de trasplantados de riñón (ALCER), las farmacias navarras y los servicios de farmacia y enfermería de los hospitales y centros de atención primaria de la red pública y de los centros sanitarios privados están al corriente de estos cambios y están colaborando activamente para que no ocurra ningún accidente motivado por este cambio.